



# Aún no hay permiso del Senado para los ejercicios navales de este mes con EU

---

**ANDREA BECERRIL**

---

El Senado mantiene en suspenso la autorización para el ingreso a territorio nacional de 29 elementos armados de la fuerza de operaciones especiales Navy SEAL's de Estados Unidos, quienes participarían del 19 de este mes al próximo 15 de abril en capacitación y entrenamiento a integrantes de la Marina Armada de México.

El curso se denomina Mejorar la Capacidad de las Fuerzas de Operaciones Especiales, y los marinos estadounidenses ingresarían a territorio nacional el próximo martes 12, a bordo de un *Hércules C-130* de la fuerza aérea de Estados Unidos, que aterrizaría en el Aeropuerto Internacional de Toluca, estado de México". Retornaría a su país el próximo 15 de abril.

El Senado no pudo autorizar esa solicitud de la presidenta Claudia Sheinbaum para la entrada de tropas de Estados Unidos, y otra para la salida de marinos mexicanos a Misisipi a un entrenamiento similar ya que el documento llegó el 12 de diciembre, cuando ya habían cerrado trabajos; sin embargo, se programó una reunión extraordinaria de la Comisión de Marina, para el pasado lunes, a fin de avalar los dictámenes; no obstante, el sábado, luego de la incursión militar del gobierno de Donald Trump a Venezuela y el secuestro del presidente Nicolás Maduro se pospuso de manera indefinida.

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador y en lo que va del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, se han aprobado 19 permisos para el ingreso de tropas estadounidenses a territorio nacional, ésta, que es la número 20, está en duda.

El senador de Morena Manuel Huerta Ladrón de Guevara, integrante de la Comisión de Marina, comentó que no se cancelado la revisión de ese permiso, pero "está en pausa", porque "no se trata de un trámite cualquiera, sino del aval a la entrada de tropas extranjeras, que en el marco del nuevo contexto en la región, por los hechos en Venezuela, ameritan que la Cámara responsable de la política exterior, analice con detenimiento las implicaciones".

—¿No hay una fecha para que la Comisión de Marina se reúna?

—Hasta el momento no, respondió, e hizo notar que esa comisión "actúa con un criterio básico de certeza jurídica y operativa". Agregó que, a título personal, porque la comisión no ha discutido ese permiso, considera que se requiere cooperación en materia de seguridad, pero sin subordinación.

El tiempo, sin embargo, corre y dado que los elementos de fuerzas especiales de Estados Unidos deberían llegar el martes a México, la Comisión Permanente tendría que llamar hoy a un periodo extraordinario en el Senado para el jueves o viernes, lo que se ve complicado, porque ni siquiera hay dictámenes.